

# Biathlon, Skilaufen und Sportschießen

*Der BSC Adenau besteht seit 50 Jahren – Die Vielseitigkeit des Vereins führt zu einer Erfolgsgeschichte*

Manuela Weinand

Der Biathlon-Sport-Club Adenau e.V. (BSC Adenau) wurde am 20. Juni 1969 unter Leitung des langjährigen 1. Vorsitzenden und Ehrenmitglieds Heinz Boemer gegründet. Der neue Verein setzte sich zum Ziel, die Sportarten Biathlon, Skilaufen und Sportschießen wettkampfmäßig zu betreiben. 50 Jahre BSC – Zeit für eine Zwischenbilanz.

Das Sportschießen drängte den Wintersport schnell in den Hintergrund. Die BSC-Schützen trainierten auf der Schießstandanlage der

Forstverwaltung und bereits 1971 wurde ein eigener Schießstand gebaut. Die Gemeinde Wimbach stellte dem Verein im Wimbachtal ein Grundstück zur Verfügung. Das heutige Ehrenmitglied des BSC, Helmut Schmitz, schaffte zusammen mit seinem Bruder Heinrich Schmitz in vielen Bagger- und Raupenstunden die Grundlage für eine damals moderne Schießstandanlage mit 6 Kleinkaliber(KK)-Bahnen (50 m), 6 Pistolenständen (25 m) und zunächst 12 Luftgewehrständen.



*Demonstrieren für den BSC die Anschlagsarten im Sportschießen (kniend, stehend, liegend): Marcel Jung (links), Jonathan Greten und Lina Friedrichs (stehend), Leander Schmitz (vorne liegend) und Lars Löhr (vorne rechts)*

## Die Sieger des Osterschießens 2018



### Volkswandern bringt Rekord- Teilnehmerzahlen

Die Volkssportfreunde im BSC Adenau veranstalteten 1971 den 1. Volkswandertag, an dem sofort 400 Wanderer teilnahmen. In der Folgezeit besuchten die BSC-ler viele Wanderveranstaltungen in der gesamten Bundesrepublik, Belgien, Luxemburg, Österreich und Liechtenstein. Die landschaftlich schönen Wanderstrecken in unserer Heimat hatten sich schnell unter den Wanderfreunden rundgesprochen und so kamen zu den folgenden Wandertagen immer mehr Teilnehmer. 1979 konnte mit 2.020 Teilnehmern ein absolutes Rekordergebnis gemeldet werden. Insgesamt kamen in 15 Jahren (1971 – 1984) Volkswandern 17.960 Wandergäste in die Eifelstadt.

Aber auch in anderen Sportarten starteten immer wieder BSC-Mitglieder mit Erfolg. So zeigte Kurt Fischer in den Jahren 1977 - 1979 hervorragende Leistungen im Skilanglauf. Oftmals starteten BSC-Mitglieder bei Leichtathletikveranstaltungen (z.B. Nürburgringlauf). In den Jahren 1971 und 1972 war der BSC sogar Ausrichter der Eifelvolksläufe des Deutschen Leichtathletikverbands (DLV) mit über 600 Startern. Auf Rollskiern konnte Bianca Astor (heute Neih) 1988 Deutsche Meisterin bei den

Juniorinnen werden. Bei den jahrelang ausgetragenen Stadtstaffelmeisterschaften konnte insgesamt viermal eine Mannschaft des BSC den Sieg erringen.

Zwischenzeitlich wurde die Schießstandanlage stetig weiterentwickelt. 1984 errichtet man eine Schießhalle für Luftdruckwaffen mit 7 vollautomatischen Zugsanlagen. 1988 wurden alle Sicherheitsblenden im Kleinkaliberschießstand erneuert und aus Beton erstellt, die Schützenhalle wurde renoviert und gegen Einbruch gesichert. 2010 wurde die Luftgewehrhalle mit einer elektronischen Anlage ausgerüstet und 2011 auf 10 Stände erweitert. Hinzu kam ein neuer Sommerbiathlonstand mit 8 Bahnen. 2014 konnte auch der KK-Stand renoviert werden und hat nun 5 elektronische KK-Bahnen über 50 m sowie 2 herkömmliche Zugsanlagen.

### Sommerbiathlon als Alternative

Seit Ende der achtziger Jahre, nach vielen schneelosen Wintern, etabliert sich immer mehr der Sommerbiathlon (Crosslauf + Schießen) als Alternative. Im Winter 1993/1994 waren mit den Brüdern Michael und Thomas Kloth sowie Trainer Mathias Thelen nach Jahren noch einmal BSC-Sportler im Winterbi-

athlon (Bundesskispiele) mit Erfolg dabei. Im Sommerbiathlon schafften Martin Kalpein und Markus Hartmann den Sprung in die Nationalmannschaft, nahmen an internationalen Wettkämpfen teil und sicherten dem Verein ebenso wie viele andere BSC-ler Deutsche Meistertitel und Siege. Insgesamt gewannen die Sommerbiathleten des BSC 8 Deutsche Meistertitel, dazu 112 Landesmeistertitel. Im Winter 2011/2012 war mit Fabian Krämer nach langer Pause wieder ein BSC-Winterbiathlet im Deutschen Schülercup unterwegs, 2013 gewann er sogar einen Wettkampf im Winterbiathlon beim Deutschen Schülercup. Vorher waren ihm bereits zwei 3. Plätze gelungen.



*Treffsicher: Fabian Krämer beim Stehendanschlag im Sommerbiathlon*

## Sportschießen prägt den Verein

Das Sportschießen prägt jedoch nach wie vor in der Hauptsache das Vereinsgeschehen. In der Disziplin Luftgewehr-Auflage schießt die 1. BSC-Mannschaft seit 2013 in der Rheinlandliga, der höchsten Klasse in diesem Wettbewerb und konnte diese schon insgesamt dreimal gewinnen (2013, 2016, 2017). Weitere BSC-Teams verteilen sich in den Disziplinen KK-Auflage, Luftgewehr, Sportpistole und Luftpistole über die Klassen Landesober-, Landes-, Bezirksliga und Kreisklasse.

Das Jahr 2016 brachte dem BSC Adenau tolle Erfolge bei den Deutschen Meisterschaften: Jan-nik Stenzel gewinnt in München Silber in der Jugendklasse, LG-Dreistellungskampf; Robert Korden holt sich beim LG-Auflageschießen Silber in Dortmund in der Seniorenklasse C; Claudia Plog sorgt für den 1. Deutschen Meistertitel des BSC Adenau im Sportschießen in der Disziplin KK 50 m Auflage mit Zielfernrohr Seniorinnen A; Rosmarie Marzi und Nils Hilger werden 2017 Kreis- bzw. Kreisjugendkönig. Rosemarie Marzi gewinnt auch das Bezirkskönigsschießen und belegt Platz 9 beim Landeskönigsschießen.

Der BSC veranstaltete 2018 das 49. Osterschießen mit 200 Besuchern und 1.575 Durchgängen. Bei der 40. Adenauer Schießsport-Woche waren 270 Teilnehmer mit 40 Mannschaften aus 43 Vereinen am Start. Der 30. Adenauer Sommerbiathlon hatte 52 Teilnehmer. Außerdem führte der BSC die Landesmeisterschaften des Rheinischen Schützenbundes im Sommerbiathlon an 2 Tagen und das Kreiskönigsschießen des Schützenkreises 116 durch.

Seit Vereinsgründung konnten insgesamt 1.016 Kreismeistertitel, 498 Bezirksmeistertitel sowie 70 Landesmeistertitel in Mannschafts- und Einzelwettbewerben gewonnen werden. Der BSC Adenau ist Mitglied im Deutschen Schützenbund (DSB), im Deutschen Skiverband (DSV) und im Deutschen Leichtathletikverband (DLV). Durch die Vielseitigkeit des Vereins finden viele Mitglieder Interesse am BSC Adenau und so strahlt der Mitgliederstern der 203 BSC-Mitglieder heute weit über die Kreisgrenzen hinaus.